

Gilets Jaunes Bassin de Thau

AG du 3 février 2019

Accueil.....	1
Bilan des actions de la semaine passée.....	2
Actions à venir cette semaine.....	2
<i>Lundi 04 février.....</i>	<i>2</i>
<i>Mardi 05 février – Grève générale.....</i>	<i>2</i>
<i>Mercredi 06 février.....</i>	<i>3</i>
<i>Jeudi 07 février.....</i>	<i>3</i>
<i>Vendredi 08 février.....</i>	<i>3</i>
<i>Samedi 09 février.....</i>	<i>3</i>
Actions en préparation.....	3
16/17 février : ‘Grand Week-end des Gilets jaunes’ à Frontignan.....	3
23 février : Action ‘Zone commerciale’ principale du Bassin de Thau.....	3
Groupes de travail.....	3
Commission doléances.....	3
<i>Discussion de la salle.....</i>	<i>4</i>
Commission communication.....	5
Commission action.....	5
<i>À propos de la destruction de la Cible.....</i>	<i>5</i>
Atelier « constitution ».....	6
Résumé Patrick sur Commercy.....	6
<i>Réactions de la salle.....</i>	<i>6</i>
Questions diverses.....	7
<i>Page Facebook du groupe.....</i>	<i>7</i>
<i>Affiche pour le week-end festif à Frontignan.....</i>	<i>8</i>
<i>Volontaires prochaine AG.....</i>	<i>8</i>

Accueil

Bonjour, bienvenue à ceux qui nous rejoignent.

La séance est présidée par Gilles avec l’aide de Michelle, qui remplace au pied levé Marien et Martin, empêchés.

Gilets Jaunes est un mouvement apolitique, asyndical, pacifiste.

Rappel des règles de l’AG : Respect, courtoisie, s’écouter, ne pas s’interrompre, prise de parole de 3mn maximum (le moment venu), lever la main pour demander à s’exprimer.

Merci aux colleurs d’affiche. Ça fait plaisir d’être visible dans la ville.

Bilan des actions de la semaine passée

Lundi 28 janvier

- Marché Ile de Thau : tractage - Pluie. à renouveler
- Appel des Lycéens Joffre à Montpellier
- 18h00-21h00 'Atelier constituant' salle Roucayrol – Quai Caramus Frontignan.

Mardi 29 janvier

RAS

Mercredi 30 janvier

- Matin : Marché de Sète, les Halles : distribution de tracts et signature pétitions RIC.
- 14h00 : Action soutien aux personnels soignants et pensionnaires : Ehpad, Hôpital, Maison de retraite 'Les Pergolines'.
- à noter que les soignants nous ont dit ne pas avoir été particulièrement sensibilisés à la grève générale du 05 février. Donc nous n'avons pas perdu notre temps.

Jeudi 31 janvier

- 07h00 : Tractage 'Appel à la grève générale' aux Eaux Blanches.
- Marché de Mèze : tractage
- 18H00 - 21h00 : à Mireval, débat citoyen sur la Constitution et le RIC (deuxième édition).

Vendredi 01 février

- 07h00 Tractage Gare de Sète + Marché Avenue Victor Hugo.
 - 18h00 Reprise du péage à 5 personnes, pendant une heure. Contrôle d'identités.
- À noter que la baraque de la Cible a été dégradée vendredi soir.*

Samedi 02 février

- Matin : 'Rencontres Citoyennes' Hotel de Ville de Frontignan. Signatures de Notre cahier de Doléances et de la pétition RIC.
- Matin : Mèze, diffusions de tracts d'appel à la grève.
- Matin : Marche sur Sète.
- 14h00 : Marche à Montpellier pour les blessés.
(RQ : nous n'étions pas nombreux comme Sétois).

Actions à venir cette semaine

Lundi 04 février

- 06h45 rdv à la gare de Sète, distribution de tracts appelant à la grève générale du 05 février. + zone aquatechnique, + marché Ile de Thau. Tracts disponible à la gare ou l'A.G
- Castaner à Montpellier : 09h30 commissariat central + rencontre maire Saurel + 11h30 inauguration antenne du RAID.
- 14h00 RDV TGI Montpellier, procès des gilets jaunes au travers de Marien. Covoiturage à la Cible à 13h00. Soyons Nombreux !
Attention aux difficultés pour rentrer à Montpellier, du fait de la venue de Castaner.
- 18h00 à Frontignan : Atelier Constitution / Réunion préparation 'Grand Weekend des Gilets jaunes' des 16 et 17 février (salle Voltaire du Parc Orsetti, bd Victor Hugo).

Mardi 05 février – Grève générale

- 10h00 Manif à Sète. RV 10h à la Mairie. *Venez nombreux.*
- 14h00 Cortège à Montpellier, rendez-vous au Peyrou.
- 18h00 Salle de l'Aire à Frontignan

Mercredi 06 février

- Distribution de tracts au marché de Sète (centre-ville).

Jeudi 07 février

- 18h00 réunion Actions du weekend au cinéma 'Le Palace' - Sète.
- 18h00 - 21h00 Débat citoyen Mireval

Vendredi 08 février

- Distribution de tracts au marché Avenue Victor Hugo Sète.

Samedi 09 février

- 'Rassemblement Citoyens' devant la Mairie de Frontignan.
- Marche et pic-nique à Mèze (matin)

Lors de la réunion du jeudi soir, il a été décidé de pérenniser la manifestation « locale » du samedi matin (qui permet d'aller ensuite sur Montpellier l'après-midi), alternativement sur Sète et dans d'autres communes du Bassin de Thau.

> Ce samedi, cortège à Mèze.

Se coordonner avec les groupes locaux pour mobiliser les troupes.

Actions en préparation

16/17 février : 'Grand Week-end des Gilets jaunes' à Frontignan

On a tout le parc Orsetti, avec la salle Voltaire (150 places), au centre de Frontignan.

Cherchons beaucoup de groupes de musique locaux. M. Vilanova va nous faire un spectacle gratuit, dans le gymnase Alexandre Soubrier (500 places assises). Groupe Memory, du bon rock. Faites marcher vos réseaux.

Le but est de faire venir la jeunesse. Si on peut faire venir les jeunes de la zup, qui auraient voulu venir au péage mais qui n'osent pas. Il faudra mettre le gilet jaune et parler, pas juste faire la fête.

Réunion de préparation lundi 18h, salle Voltaire (avec l'atelier constituant)

Seconde réunion vendredi, et dès le week-end la programmation doit être bouclée.

Ensuite on diffusera l'info, en invitant tous les gilets jaunes de Marseille à Toulouse.

23 février : Action 'Zone commerciale' principale du Bassin de Thau

Faire comme au tout début le 17 novembre, au Carrefour de Balaruc, pour remobiliser ceux qui se sont arrêtés.

Proposition validée par le vote.

Groupes de travail

Résumé de l'avancement de leurs travaux. + Lieux où se réunissent les commissions.

Commission doléances

« On a quelques messages à vous faire passer pour voir comment on s'organise. Vu qu'on change de personnes toutes les deux semaines, perte des archives des doléances, ce groupe laisse les doléances brutes : ils les datent et les archivent en les classant.

Ça fait un petit moment qu'on y travaille, et tout le monde se demande à quoi ça sert. L'idée générale était que ça donnait une idée de ce que les gens veulent, pour que chacun puisse porter les revendications.

Mais on s'est mis d'accord sur le fait qu'on devait mettre une date limite, parce que c'est infini...

On avait parlé d'organiser un vrai débat, pour pouvoir restituer, vu qu'on n'a pas la légitimité pour les choisir, pas seulement quelques personnes de la commission. Ça devait être décidé en AG la

semaine dernière, mais ça n'a pas été fait. On voudrait proposer une soirée dans la semaine, une réunion comme ça, réservée qu'à ça.

Résumé des différents classements.

Les doléances ont d'abord été scannées. Elles ont ensuite été triées, pour qu'il n'y ait pas de redites. On a également fait une liste complète de toutes les doléances.

Donc pour résumer à ce stade, il y a 3 types de documents :

- les scans ;
- les catégories ;
- un seul document qui les rassemble toutes.

Il faut donc voter :

- sur le principe d'une date butoire ;
- sur la mise en place d'une assemblée ou ne parlerait que des doléances.

Discussion de la salle

« Est-ce que ça peut être accessible ? »

Oui, les doléances ont été scannées, et pour l'instant ça a été trié par thèmes.

Depuis mercredi, ça a été repris. Un volontaire les a carrément recopié.

« Il y a des sites comme framapad, qui permettent des collaborations. Ce serait intéressant de le mettre en ligne. »

L'avantage du compte facebook est que ce soit accessible sans avoir le lien.

Tout ça a été mis accessible sur internet, sur cloud, et on proposait aux gens de laisser leur adresse mail. C'est déjà sur internet, même si ce n'est pas encore participatif.

Le travail du groupe de doléances n'était que de recueillir les doléances individuelles, et pas de décider la parole collective, qui doit se faire à travers le débat. Mais si on part sur un framasoftware, ce n'est pas pareil. Moi je suis fervent défenseur de la démocratie en assemblée.

« Il faut clarifier quand même : déjà, il y a une partie des doléances ont été recueillies à Sète et Balaruc, et ceux à Frontignan ont été recueillies ailleurs. »

Celles de Frontignan sont visibles et en ligne sur le site.

Rappel que vous pouvez venir aux permanences de Frontignan, 18h-21h en semaine (lundi en salle Voltaire ; mardi en salle de l'Aire ; mercredi, jeudi et vendredi en salle du Quai Caramus)

« J'ai fait aussi partie de la commission doléances au début, on a été très organisés, on a été très démocratiques, on a fait des thématiques, et ces doléances devaient devenir vraiment des discussions. Pour moi il est tout à fait inadmissible d'aller chercher en Mairie des doléances qui n'ont pas été adressées aux Gilets Jaunes. »

« Si on veut pouvoir dire un jour, nous les gilets jaunes du bassin de thau, ça veut dire qu'il faut qu'on ait pu trier. »

« Si le but est de restituer les doléances des gilets jaunes du bassin de Thau. »

« Moi je suis pour la date butoir, parce que ça fait trois mois. »

« En même temps, le mouvement évolue, beaucoup de gens n'ont pas encore compris que le mouvement les concernait... Le plus important est un archivage qui les rende accessible, pour continuer à travailler dessus plus tard. »

« Oui, il ne faut pas voir ça comme quelque chose d'arrêté. » « On peut arrêter des choses, tout en continuant de réfléchir... »

« Dès que c'est public, on peut dire une semaine après on clôt. Mais il faut quand même avoir bien informé, et donné la possibilité à chacun. »

« Mardi soir : chacun qui ont des doléances, venez à la salle de l'Aire. »

« ça serait bien que ce soit le 17 février, trois mois après. »

« Là on recommence le débat Macron. Ce qu'on demande, on le sait déjà : on veut le pouvoir d'achat, on veut le RIC, après on discutera du reste. »

« Est-ce qu'on pourrait avoir un premier jet à proposer pour le week-end de rassemblement. »

Oui, d'autant qu'il faudra meubler deux jours complets, on pourra faire des débats. Et prévoir que quelqu'un présente un premier jet le 17 février.

Proposition

1. Mardi soir à la Salle de l'Aire : on peut dire que ce sera le dernier endroit où on recueille des doléances.
2. Mercredi soir 18h au Palace, on finalisera le classement.
3. Et ça peut être présenté le 17 février, en tant que classement finalisé.

Voté à l'unanimité.

Commission communication

La commission communication s'est réunie deux fois, le mercredi après midi (15h30 à Balaruc).

On a fait l'affiche de l'appel à la grève du 5, on a tiré 150 affiches, 1500 tracts, on a dépensé 40€ pour ça, il nous reste 45€ et on continue à faire des appels aux dons.

On a sélectionné des visuels, pour couvrir la ville. Notamment on est en train de chercher le moyen de faire des autocollants, car très pratique, mais pose des questions techniques et de coût.

On propose de concevoir les affiches, les visuels, mais par contre on peut pas les coller ; il faut qu'on soit en relais sur la commission action.

On a aussi fait les affiches sur les violences policières.

On aurait besoin d'un petit coup de main, un outil framasoft, un cloud. Comme on n'est pas très fort on l'a pas fait.

Pour les collages, il faudrait un peu plus d'organisation. On voudrait rassembler les informations de tous ceux qui peuvent tirer dans d'autres endroits. Il faudrait mettre en commun toutes ces informations.

> (fait à l'oral par l'Assemblée).

Commission action

Jeudi au Palace, il y a eu une discussion animée sur les raisons qui font qu'on a perdu le péage (voir le résumé de la réunion). Cela n'a pas empêché une petite équipe d'occuper le péage au pied levé, pendant une heure vendredi soir.

Mais suite à cette dispute, la cabane de la Cible a été vandalisée dans la nuit de vendredi.

À propos de la destruction de la Cible

« Je regrette infiniment que la cabane de la Cible ait été dégradée. On a pas tous le même capital génétique, on n'a pas tous le même âge ou la même santé. Ce n'est pas parce qu'on ne court pas les manifs et à l'affrontement avec les CRS, qu'on ne participe pas au mouvement. Ce lieu nous permettait d'avoir des infos, de la convivialité. C'est quand même sur les rond point qu'est né le mouvement... »

« Les gens qui ont fait ça étaient là jeudi. Ils pensent qu'on va passer en force, ils veulent prouver qu'on a des couilles, et qu'on y aille... »

« Ça a été un gros travail pour avoir le terrain, certain ont pris des rendez-vous, ça a mis du temps... »

> On va reconstruire la Cible cet après-midi, l'aide est bienvenue.

Atelier « constitution »

L'atelier « Constitution » se déroule tous les lundis de 18h à 21h, dans la salle Voltaire de Frontignan. C'est une grande salle, et on peut travailler par petits groupes d'approfondissement complémentaires :

- 1) Groupe « approfondissement et désintox » (sur les revendications)
- 2) Groupe « Vers le RIC » (ses modalités et les stratégies pour l'obtenir)
- 3) Groupe « Constitution et consciences historiques »

+ Initiation au droit ? *Nous avons besoin de mettre en place un atelier de vulgarisation sur les questions techniques, en droit constitutionnel, mais pour l'instant nous n'avons pas les personnes compétentes.*

Résumé Patrick sur Commercy

Il y avait à peu près 150 mandatés d'un peu partout en France, et 150 observateurs qui étaient là pour voir ce qui se passait. Je vous explique ce qui s'est passé sur ces deux jours. Les revendications démocratiques sont mises en avant, en assemblées pratiquant la démocratie directe.

Le RIC ne fait pas consensus, mais c'est seulement une proposition parmi d'autres.

Volonté de ne pas laisser le pouvoir reprendre la main.

Promouvoir l'organisation sous forme d'AG plutôt que sous forme d'animations Facebook ;

Sur 48h on n'a pas eu le temps d'aller au bout des discussions. Certains thèmes n'ont pas abouti malgré de très longs débats, comme sur le refus de se présenter aux élections, ou les questions d'autodéfense et les armes policières.

L'AG des AGS parcourue par un questionnaire : est-il légitime de lancer un appel ? À la sortie du mouvement nous avons pu rédiger un appel, à être discuté et voté dans toutes les assemblées locales.

> Lecture du texte

(déclaration à lire en ligne ou à visionner [ici](#))

Réactions de la salle

De nombreuses personnes ne trouvent rien à redire à ce texte, qui semble emporter l'adhésion de la majorité. Pourtant des réserves s'expriment, d'abord timides, et finalement la discussion s'enclenche.

« *En admettant qu'il y ait un accord massif des assemblées locales, quelle sera la conséquence. Ils demandent si on est d'accord avec le texte... »*

« *J'entends bien que tout le monde n'est pas d'accord sur chaque terme de ce texte. Mon avis personnel, c'est que c'est déjà une manière d'organisation nationale, de lisibilité. »*

« *Ce texte on pourrait en débattre, mais on ne peut pas le modifier. Par contre, pour tout le monde il y a des phrases qui vont pas. »*

« *On pourrait dire : on souhaite participer à cette coordination nationale, même si on ne peut pas être d'accord avec tout, ce texte est une première base." »*

« *C'est intéressant qu'on ait un texte, sur lequel on avance. Ça n'exclut pas le débat. Moi pour l'instant, ce texte il me va. Après on peut encore y réfléchir. La modification, on l'apportera à la prochaine assemblée à Saint Nazaire. »*

« *A force de chercher les petites bêtes, ça avance pas. »*

« Patrick a été mandaté par l'AG pour participer aux assemblés. Ensuite, ce texte a l'avantage d'être structurant. On a la preuve là que dans chaque coin, il se passe des choses analogues. Je pense qu'il faut l'adopter. »

« ça c'est votre point de vue, il y a 2-3 points qui ne vont pas ».

« Mais ça ne vous empêche pas de voter non. Après c'est la démocratie, le résultat des votes. »

Le secrétaire d'AG propose de faire un document sur les réserves exprimées, qui pourrait être mentionnées dans le compte-rendu, du type : *« L'assemblée a voté / rejeté le soutien au texte à tant voix contre tant, tandis que certaines personnes ont exprimé telles et telles réserves. »*

C'est suspect si ça passe comme ça, comme une lettre à la poste, sans qu'on ait besoin d'en discuter entre nous.

« on est encore sur le système macron, dans une usine à gaz. Qui était au péage le 17 novembre ? [Des mains se lèvent] Ça c'est pas la majorité ! »

« Moi ce texte, j'ai besoin de le reprendre chez moi. Je ne peux pas décider ça comme ça, à la première lecture. »

Patrick : *« Mais c'est ce que tous les délégués ont dit, le processus pour faire ce texte, je faisais partie de cette commission qui bossait là dessus. On a pas mangé. On y a passé des heures et des heures. Y'a eu encore deux autres amendements, ça n'en finissait plus...*

Et puis ça ne reste qu'un communiqué, c'est pour avancer... »

« Normalement, on devait remonter nos propres doléances. On va discuter des doléances de qui ? Bienvenue à vous, mais il faudrait quand même demander à ceux qui étaient là depuis le début ! Le bilan des revendications des gilets jaunes Bassin de Thau, il n'a pas été fait. Vous êtes montés avec des revendications des Gilets Jaunes, et nous on les a pas fini. Alors pourquoi ? »

« Non, Patrick n'est pas monté avec des doléances. C'était un appel à discuter. »

« Tout le monde est la bienvenue, mais il ne faut pas que ceux qui arrivent créent la zizanie. »

« Je suis très content que les gilets jaunes soient arrivés. Notre force c'est qu'on n'a pas de meneurs. Mais c'est aussi notre faiblesse. À peine une petite étincelle et on explose. On est tous des acteurs de ce système. On s'en fout du détail. On veut avoir un point commun. Pourquoi voter tout de suite. Il faut prendre le temps de digérer. »

La décision est prise de repousser le vote à la prochaine AG.

Entre temps, ceux qui ont des réserves - sur tel ou tel point ou sur la tonalité générale du texte - sont invités à les communiquer à Vincent. Quel que soit le résultat du vote, une synthèse des réserves exprimées sera ajoutée au compte-rendu et communiquées à Commercy.

Questions diverses

Page Facebook du groupe

Il a été proposé de rendre publique la page Facebook 'Gilet jaune bassin de Thau', qui compte 3000 membres, dont 150 actifs environ. Pour l'instant c'est un groupe fermé, de sorte qu'on ne voit pas. Beaucoup se plaignent qu'on ne peut pas partager les contenus. Si on ouvre, là on devrait avoir de l'audience. C'est une page où il n'y a que les actions du bassin de thau. Lorette demande de limiter les publications aux sujets en rapport avec les actions du bassin de Thau.

Personne ne voit d'inconvénient, à condition que le contenu reste modéré par l'Admin.

Décision adoptée.

(remarque plus tard) : « *Je trouve que cette décision a été votée un peu vite, et pas vraiment discutée, alors que c'est important. C'est une décision qui engage surtout la modératrice, au niveau légal. Aussi je trouve ça plus logique que les gens puissent discuter tranquillement sans se poser de question, en sachant que ce n'est pas public : même si la police suit les discussions, ce n'est pas la même responsabilité. De mon point de vue, c'est plutôt la responsabilité de l'AG de faire bloc derrière le groupe, d'entendre ce qui s'y passe et de proposer une façade publique, assumée collectivement. Les AGs, ça ne sert qu'à ça... »*

> On décide de rediscuter de cette question à la prochaine AG, si l'admin veut venir en parler.

Affiche pour le week-end festif à Frontignan

Le projet d'affiche ne fait pas vraiment « gilet jaune » - c'est un maillot jaune de cycliste et on ne reconnaît pas vraiment.

> Il faut y réfléchir cette semaine, on imprimera le week-end suivant.

Volontaires prochaine AG

Appel à volontaires pour présider la prochaine AG avec Michelle.

Albéric et Gérard se proposent. Michelle se retirera le coup suivant, et ainsi de suite.

*Rappel : RV demain matin 6h45 devant la gare,
pour tracter pour la grève de mardi, il faut être nombreux.*